
МОНИТОРИНГ 

публикаций региональных, краевых, городских и районных газет, 

телевизионных каналов и сети Интернет 

о работе Думы Ставропольского края и депутатов краевого парламента 

с 5 по 12 марта 2021 года 

 

Заседания Думы Ставропольского края 

На очередном заседании регионального парламента депутаты приняли 

поправки в бюджет на 2021 год. Важным решением стало предоставление 

субсидий производителям муки в части затрат на закупку продовольственной 

пшеницы в размере более 116 млн. рублей, а также предоставление субсидий 

предприятиям хлебопекарной промышленности в части затрат на 

производство хлеба и хлебобулочных изделий в размере 48 млн. рублей. Об 

этом и не только шла речь в новом выпуске программы "Парламентский 

вестник" на телеканале "Своё ТВ" от 10 марта.   

На заседании была утверждена региональная программа 

софинансирования деятельности виноградарских хозяйств из бюджета 

Ставрополья. В этом году она сокращена до 53 млн рублей. Новый закон 

гарантирует поддержку только предприятиям, работающим на местном 

сырье. Таким образом, правительство края рассчитывает "ликвидировать" 

производство импортного вина в регионе. Ключевыми территориями для 

развития виноградарства, по словам министра сельского хозяйства, являются 

городские округа Буденновский, Левокумский и Петровский (9 публикаций). 

 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 
Депутаты Думы Ставропольского края приняли участие в 

мероприятиях, приуроченных к Международному женскому дню.   

Традиционно в преддверии Международного женского дня прекрасную 

половину населения краевой столицы торжественно поздравляли в 

Ставропольском Дворце культуры и спорта, написала газета "Вечерний 

Ставрополь", № 32 от 6 марта. Это мероприятие совпало с подведением 

итогов 23-го конкурса "Женщина года города Ставрополя". Поздравили 

женщин и объявили победительниц конкурса первые лица края и города – 

губернатор Владимир Владимиров, глава Ставрополя Иван Ульянченко, 

председатель краевой Думы Геннадий Ягубов. 

Итоги традиционного городского конкурса "Женщина года" подвели и 

в Пятигорске. Среди победительниц конкурса – социальные работники, 

педагоги, медики, работники культуры, экономисты, политики и 

предприниматели. Лауреаты принимали поздравления от первого зампреда 

комитета по культуре Госдумы России Ольги Казаковой и депутата краевого 

парламента Алексея Раздобудько. А артисты театра оперетты дали в честь 

"Женщин года" праздничный концерт. 

5 марта на центральной площади села Кочубеевского состоялся 

концерт в преддверии Международного женского дня. В самом начале 

программы с поздравительной речью выступили почѐтные гости 
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мероприятия, в числе которых был и депутат Думы Ставропольского края 

Юрий Белый. Он вручил председателю Думы Кочубеевского 

муниципального округа Людмиле Елфиновой почетную грамоту и медаль от 

общероссийской общественно-государственной организации Союз женщин 

России (3 публикации). 

В преддверии Международного женского дня в Андроповском 

муниципальном округе состоялся праздник для представительниц 

прекрасной половины человечества. Праздничную программу представили 

самобытные артисты района. В поздравлении женщин с праздником принял 

участие депутат Думы Ставропольского края, координатор партийного 

проекта "Единой России" "Крепкая семья" Игорь Николаев. Парламентарий 

отметил вклад женщин в развитие Андроповского района. С 

представительницами бизнеса и активистками-общественницами депутат 

обсудил вопросы создания условий для социально-экономического развития 

муниципального округа (2 публикации). 

Депутат Думы Ставропольского края, координатор партийного проекта 

"Единой России" "Крепкая семья" Игорь Николаев принял участие в 

расширенном заседании Совета женщин города-курорта Железноводска, 

которое состоялось в канун 8 марта. Речь шла о воспитании подрастающего 

поколения. Парламентарий обратил внимание на необходимость диалога 

между подростками и родителями. Только он поможет избежать попадания 

детей в деструктивные группы в социальных сетях, которые могут привести 

к негативным последствиям в будущем, нанести ущерб здоровью 

подверженных их влиянию детей и подростков. Говорили также о 

государственной поддержке семей с детьми в период пандемии, создании 

условий в городе-курорте для всестороннего развития детей. Затронули 

также вопрос получения профессии женщинами в период отпуска по уходу за 

ребенком и трудоустройства. Игорь Николаев поздравил активисток 

женсовета с наступающим 8 Марта. Он особо отметил их роль в решении 

насущных проблем города (5 публикации). 

В Ставропольском краевом геронтологическом центре состоялось 

праздничное мероприятие, посвященное Международному женскому дню 8 

марта. В рамках партийного проекта "Старшее поколение", координатором 

которого является депутат краевой Думы Валентина Муравьева, прошел 

концерт "Жизнь в танце". Музыкальным подарком для нежной половины 

человечества стал концерт с участием творческого коллектива 

Ставропольского краевого колледжа искусств. Красочный фейерверк танца, 

насыщенный яркими образами, удивительной гармонией музыки и 

хореографии, привели зрителей в восторг, подарив им праздничное 

настроение и яркие, незабываемые эмоции (2 публикации). 

В краевой столице партийный актив "Единой России" совместно с 

"Молодой гвардией" поздравили женщин с Международным праздником 8 

Марта. Утро началось с поздравления женщин – медиков Краевой 

инфекционной больницы. Депутат Думы Ставропольского края Дмитрий 

Шуваев и исполнительный секретарь Ставропольского местного отделения 
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партии "Единая Россия" Алексей Зимин в торжественной обстановке вручили 

цветы и пожелали виновницам торжества всего самого наилучшего (2 

публикации). 

Депутат Думы Ставропольского края Николай Мурашко поздравил 

тружеников санаторно-курортного комплекса и активистов партии "Единая 

Россия" с международным женским днем и вручил им цветы. "Спасибо за 

вашу любовь и заботу, за труд на благо отчизны, за воспитание детей, за 

милосердие, душевное тепло и гармонию. Мы всегда готовы восторгаться 

Вашей красотой, поддерживать, делать все, чтобы ваши прекрасные глаза 

искрились от счастья!", - обратился к виновницам торжества 

парламентарий. Также Николай Мурашко вручил Почетную грамоту 

Федерации профсоюзов Ставропольского края за доблестный труд старшему 

коменданту Курортного управления санаториев ФНПР на Кавминводах 

Татьяне Хуторной, которая трудится в отрасли уже два десятка лет (2 

публикации). 

Четвертого марта в Краевом центре специализированных видов 

медицинской помощи № 1 чествовали женщин-медиков. С праздником 

женщин-медиков тепло поздравили глава Буденновского муниципального 

округа А. Н. Соколов и главный врач Краевого центра специализированных 

видов медицинской помощи № 1 Р. Ю. Есенакаев. Андрей Николаевич 

вручил женщинам почетные грамоты Думы Ставропольского края, а 

также медали "За особый вклад в борьбу с коронавирусом", написала газета 

"Вестник Прикумья", № 16 от 6 марта. 

В преддверии 8 марта, для представительниц прекрасной половины 

Новоалександровского городского округа в районном Дворце культуры 

состоялся большой праздничный концерт "Есть в женщине особая загадка". 

Атмосферу праздника в фойе районного дворца культуры создавала 

прекрасная, весенняя и нежная фото-зона, выставка картин учащихся детской 

художественной школы "О, женщина, как ты прекрасна!", классическая 

музыка. Перед началом праздничного концерта на входе в зрительный зал, 

артисты народного духового оркестра дарили женщинам весенние цветы. С 

поздравлениями в адрес представительниц прекрасной половины 

человечества на праздничном концерте обратился депутат Думы 

Ставропольского края Анатолий Жданов.  

Театрализованный концерт "Весна в Париже", посвященный 

Международному женскому дню, состоялся в Курсавке. Добрые пожелания 

любви, признания, радости адресовали землячкам первый заместитель главы 

администрации Андроповского муниципального округа М.В. Колодко и 

депутат Думы Ставропольского края Игорь Николаев. 

Главный врач Ставропольской краевой клинической больницы, депутат 

ставропольской краевой Думы Ростислав Можейко организовал в 

ставропольском городском Доме культуры концерт для матерей и вдов 

погибших воинов. Со сцены звучали поздравления, стихи и песни в адрес 

женщин. 



4 

Женщин-медиков Туркменского муниципального округа с 

Международным женским днем поздравили депутат Государственной Думы 

Елена Бондаренко и депутат Думы Ставропольского края Игорь 

Андрющенко. Единороссы вручили медработникам благодарственные 

письма и подарки, пожелали успехов в работе и благополучия. 

Депутат Государственной Думы Елена Бондаренко и депутат Думы 

Ставропольского края Игорь Андрющенко также поздравили женщин 

Арзгирского муниципального округа с Международным женским днем.  

Сотрудницам Арзгирской районной больницы депутаты вручили 

благодарственные письма, подарки и цветы. В зале районного Дома 

культуры депутаты встретились с представительницами всех сел округа   

женщинами самых разных профессий: учителями, воспитателями, пекарями, 

руководителями коллективов. В библиотеке Центра культуры, досуга и 

спорта села Арзгир поздравили женщин старшего поколения (2 публикации).  

Несмотря на праздник, врачи краевой клинической инфекционной 

больницы не покидают свой пост. В этот день многие из них работают в 

"красной зоне" и борются за здоровье и жизни пациентов с коронавирусом. 

Скрасить этот день медикам помогли ребята из "Молодой гвардии", а также 

волонтѐры и актив "Единой России". Они поздравили медперсонал, вручив 

им цветы, открытки и сладкие угощения к чаю. В адрес женщин прозвучали 

тѐплые слова и добрые пожелания. Руководитель исполкома ставропольского 

регионального отделения партии и депутат краевой думы Дмитрий Шуваев 

отметил, что 8 марта — особенная дата, и поэтому очень важно уделить 

внимание тем, кто сейчас не празднует дома с семьѐй, а находится на 

передовой борьбы с Covid-19 (9 публикаций). 

На площадках партии "Единая Россия" во всех регионах России 

пройдут общественные обсуждения проекта поправок в законодательство о 

занятости. Полученные предложения войдут в редакцию при подготовке к 

рассмотрению в ГДРФ во втором чтении. Как пояснил первый заместитель 

руководителя фракции "ЕР" Андрей Исаев, в обсуждениях будут участвовать 

депутаты партии всех уровней, представители профсоюзов, эксперты. 

Депутат Думы Ставропольского края Дмитрий Шуваев отметил, что эти 

поправки направлены на формирование единого рынка труда и 

информационную открытость о вакансиях даже вне пределов своего региона. 

Для Ставрополья это в перспективе приток дефицитных кадров, и в то же 

время возможности эффективной поддержки особо уязвимых категорий 

трудящихся. Например, женщины в период декретного отпуска получат 

возможность профессионального переобучения в центрах занятости даже не 

по месту своей регистрации (7 публикаций). 

11 лет назад с подачи тогдашнего главы районной администрации 

Александра Косолапова, воевавший в Афганистане "Т-62" нашел свое 

пристанище в приманычских степях, написала газета "Приманычские степи" 

от 12 марта. Двадцатитонную машину водрузили на постамент недалеко от 

федеральной трассы "Ставрополь-Астрахань", ведущей в сторону Калмыкии. 

К сожалению, памятник не стал новой гордостью Апанасенковья, местом, 
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вызывающим трепетные чувства, да и просто радующим глаз. Наоборот, его 

состояние начало вызывать чувство стыда от мысли, какое впечатление о 

нашем райцентре (или теперь окрцентре) складывается у въезжающих в село 

иногородних водителей и пассажиров. Краевые депутаты рассматривают 

возможность ужесточения ответственности за выброс мусора в 

неположенных местах. Председатель краевой Думы Геннадий Ягубов 

выразил уверенность, что решать вопрос нужно системно, не только 

субботниками. "Сегодня неравнодушные люди, добровольцы выходят на 

уборку лесов и рек, а другие приходят и тут же мусорят. Необходимо 

ужесточить ответственность, увеличить штрафы для нарушителей. 

Справедливо, что полученные средства муниципалитетам можно будет 

направлять на уборку территорий". Вопросом займутся сразу несколько 

профильных комитетов регионального парламента совместно с 

представителями муниципалитетов. Специалисты проанализируют опыт 

разных территорий, проработают возможность увеличения штрафов, оценят 

актуальность нормативной базы, регулирующей деятельность санитарных и 

административных комиссий после завершения муниципальной реформы, и 

внесут предложения для повышения эффективности работы в этом 

направлении. 

Депутат Думы Ставропольского края Николай Новопашин 

прокомментировал заявление главного внештатного психиатра-нарколога 

Минздрава России и Департамента здравоохранения Москвы Евгения Брюна 

о том, что в стране насчитываются всего лишь единицы детей с 

наркологическим заболеванием. "20 лет главный нарколог РФ несѐт 

подобную пургу, а ведь для этого всего лишь надо Минздраву запретить 

указывать в диагнозах истинную причину смерти — передозировка 

наркотиков или синтетических препаратов, а заменить еѐ на любую другую 

причину. И запретить брать на лечение в центры реабилитации людей до 14 

лет. И вопрос решѐн", — написал Новопашин. При этом депутат предлагает 

сократить главного нарколога, если наркомании в стране нет. "Заявления 

громкие делает, а никто ему в регионах из главных наркологов не 

подчиняется и не слушает, потому как должность выдуманная — главный 

внештатный нарколог РФ", — считает ставропольский чиновник (3 

публикации).  

Высокая плата за услуги, их некачественное предоставление, 

завышенные тарифы на содержание многоквартирных домов, 

неудовлетворительное управление общим имуществом – эти и другие темы 

стали предметом обсуждения на встрече изобильненцев с членом президиума 

регионального политсовета "Единой России" Алексеем Завгородневым. В 

ходе разговора с жительницей станицы Баклановской была поднята проблема 

состояния внутрипоселковых дорог. Депутат рассказал о реализации 

Программы местных инициатив, по которой в этом году в станице 

Баклановской запланирован ремонт дорог общего пользования по переулкам 

Советскому и Кооперативному. От жителей посѐлка Рыздвяного и станицы 

Рождественской поступили жалобы на организацию работы регионального 
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оператора по сбору и вывозу ТБО ООО "Эко-Сити". После получения 

разъяснений от представителей ООО "Эко-Сити", по данным вопросам 

предоставлена полная информация. На очной встрече с жителями Алексей 

Завгороднев пояснил порядок предоставления дополнительных скидок на 

оплату услуг данного регионального оператора. Не обошли вниманием 

жители округа самую острую проблему водоснабжения поселений. 

Прозвучало много нареканий на некачественное предоставление данной 

коммунальной услуги. Депутат подробно обсудил с жителями перспективы 

решения этого наболевшего вопроса и подробно объяснил алгоритм 

перерасчета за не предоставленные услуги, определенный 

законодательством. "Анализ прошлого года показал, что наибольшее 

количество обращений связано с ЖКХ. Поэтому именно эта сфера должна 

стать предметом пристального внимания со стороны законодателей. 

Кроме того, на встречах с жителями нередко звучат дельные инициативы и 

предложения, которые возможно претворить в жизнь. Участвовать в 

решении наиболее значимых вопросов своего округа – это важная часть 

депутатской работы", – прокомментировал итог встреч Алексей 

Завгороднев (3 публикации). 

В поселке Новоульяновском Георгиевского городского округа 

состоялась выездная встреча зампреда Думы Ставрополья Александра 

Кузьмина  и окружных депутатов с местными жителями, сообщил "Блокнот 

Ставрополь" от 5 марта. Поначалу люди жаловались на "убитое" состояние 

дорог в населенном пункте, но потом оказалось, что проблемы гораздо 

масштабнее. Местные жители подняли вопрос о сельской школе. По словам 

людей, отсюда уволилось порядка 11 человек, уроки ведут чуть ли не 

техслужащие, совсем отсутствуют секции. Само здание разрушается, в 

школах в теплое время года появляются змеи. "Скорая помощь сюда 

попросту не может доехать. Медперсонал отсутствует напрочь. Нет ни 

одного отделения "Сбербанка" и ни одного банкомата. Люди существуют 

благодаря сельскому хозяйству — разведению скота и выращиванием 

культур. Но всю землю забрал местный агрохолдинг. Эта территория 

подходит только для выпаса скота, а сельхозпроизводитель сейчас 

высаживает там культуры. Поднимем документы и проверим правовой 

режим участка с помощью прокуратуры", — отметил Кузьмин. В планах 

депутата — реанимировать жизнь в Новоульяновском, помочь выйти из 

обреченности и не оставить их брошенными на произвол судьбы, так как 

местные власти не обращают на них внимание. 

В конференц-зале Ставропольского регионального отделения 

Российского военно-исторического общества состоялся круглый стол 

"Высота мужества 776", посвященный подвигу 6-й роты 104-го гвардейского 

парашютно-десантного полка 76-й гвардейской парашютно-десантной 

дивизии 1 марта 2000 года в ходе Второй Чеченской войны. Мероприятие 

было подготовлено по инициативе председателя регионального отделения 

РВИО, депутата Думы Ставропольского края, кавалера трѐх орденов 

Мужества, полковника Сергея Шевелева и проведено совместно с 
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сотрудниками Ставропольского государственного музея-заповедника им. Г. 

Прозрителева и Г. Праве. На встрече присутствовал первый заместитель 

председателя Думы Ставропольского края Дмитрий Судавцов (4 

публикации). 

В Кисловодске на площадке санатория имени С.М. Кирова прошли Дни 

здорового выбора. Мероприятие проводилось в рамках реализации 

социального проекта "Здоровый выбор". Проект, поддержанный в 2020 году 

Фондом президентских грантов, нацелен на популяризацию ценностей 

здорового образа жизни среди молодежи, развитие культуры здорового 

потребления. К участникам мероприятия обратились генеральный директор 

ООО "Курортное управление", депутат Думы Ставропольского края 

Николай Мурашко. Все выступающие отмечали важность мероприятия, 

проводимого в Кисловодске, в том числе в связи с переживаемой всей 

страной и миром ковидной пандемией. В этот сложный период необходимо 

находить пути и средства выхода из тяжелой для системы здравоохранения и 

всего общества ситуации. Именно сейчас очень важна поддержка 

общественных организаций и их проектов, отвечающих запросам 

оздоровления населения страны, восстановления здоровья людей, ведения 

профилактической и просветительской работы с разными группами 

населения, включая молодежь. Долг врачебного сообщества сегодня, 

совместно с общественностью и государственными структурами - помогать 

молодым людям правильно выбирать то, что они приобретают, формировать 

ценности здорового потребления и осознанного отношения к своему 

здоровью (18 публикаций). 

Жильцы пятиэтажки на улице Орджоникидзе, 123, в Ипатово на 

протяжении нескольких лет жалуются на состояние кровли. Их квартиры 

постоянно затоплены, а проводка начала коротить. С инициативной группой 

жильцов ранее встретился депутат Думы Ставропольского края Николай 

Новопашин. Он посетил проблемный дом в рамках недели приѐма граждан 

партии "Единая Россия" по вопросам ЖКХ. Собственники рассказали, что 

боятся находиться в собственных квартирах. Из-за вечного потопа от стен 

уже отошли обои, а с потолков осыпалась отделка. В краевой 

госжилинспекции "Победе26" подтвердили, что жалобы от жильцов на 

состояние крыши поступали. Инспекторы с комиссией отправятся по адресу 

на следующей неделе, чтобы детально изучить состояние дома (7 

публикаций).  

Издание "Newstracker" сообщило о проблемах качества ремонта дорог в 

Невинномысске. С жалобой на состояние городских дорог жители 

обратились к депутату Думы Ставропольского края Александру Пелюху с 

просьбой обеспечить депутатский надзор за соблюдением бюджетного 

законодательства при расходовании столь крупных сумм денег. После этого 

Пелюх обратился к президенту РФ. "Министерством дорожного хозяйства 

и транспорта Ставропольского края не проверялись фактически 

проведенные подрядчиком по данному контракту виды работ и их объемы 

на соответствие с указанными работами в сметной документации, не 
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проверялись фактические показатели толщины, уплотнения и 

водонасыщения асфальтового покрытия на соответствие действующим 

техническим нормам и ГОСТам. Не проводилась общественная 

антикоррупционная экспертиза выполненных работ с привлечением 

независимой технической лаборатории", – рассказал депутат. Однако в 

прокуратуре Ставропольского края нарушений не обнаружили. 

Замглавы Невинномысска Роман Поляков и депутат краевой Думы 

Валерий Черницов проинспектировали дом в Невинномысске, жители 

которого вынуждены месяцами жить без нормального туалета. Скандал 

начался после обращения жильцов дома №4 по улице Приборостроительной 

в организацию "Депутаты против коррупции". Они сообщили, что месяцами 

вынуждены ходить по нужде в биотуалеты, установленные у входа. Для 

прояснения ситуации на место "туалетного скандала" прибыл депутат 

краевой Думы Валерий Черницов. "Совместно с заместителем главы 

города Невинномысска Романом Поляковым, представителями управляющей 

компании МУП "Гарантия" побывали по указанному адресу. В настоящее 

время в доме ведутся работы по капитальному ремонту: ГВС, ХВС, 

теплоснабжение. Ремонт канализации осуществлялся управляющей 

компанией в ноябре 2020 года, на время ремонта временно были 

установлены биотуалеты. Ремонтные работы были произведены в течение 

недели, жители дома уже через неделю могли пользоваться канализацией, 

кабинки туалетов еще некоторое время были оставлены для работников, 

осуществляющих ремонт", – рассказал депутат. Как отмечалось, в своей 

речи депутат указал, что работы по водоснабжению еще идут. 

Следовательно, нормального смыва в туалетах дома нет и люди вынуждены 

месяцами ходить в туалет с ведрами воды, набранной на кухне, что явно 

тяжело старикам и детям. В таком случае возникает вопрос: зачем были 

убраны биотуалеты, куда ходили те, кто не имеет возможности носить 

ведрами воду для смыва. Обошел вниманием Черницов и сроки ремонта, 

растянувшегося на 4 месяца. Также интересно, что опубликованное видео 

обрывается именно на том моменте, когда все присутствующие решают 

проверить, возможно ли нормально ходить в туалет (2 публикации). 

 

Поздравления, обращения депутатов 

Поздравление с Международным женским днѐм – 8 марта 

опубликовали: Г.В. Ягубов – в газетах "Благодарненские вести", № 15 от 6 

марта, "Вестник Прикумья", № 16 от 6 марта, "Призыв", № 15 от 6 марта, 

"Заря", № 15 от 5 марта, "Нива", № 15 от 5 марта, "Приманычские степи", 

№ 15 от 5 марта, "Звезда Прикубанья", № 16 от 5 марта, "Кавказская 

здравница" от 6 марта, "Ставропольская правда", № 22 от 5 марта; 

И.В. Андрющенко – в газетах "Рассвет", № 15 от 6 марта, "Заря", № 15 от 

5 марта,  "Приманычские степи", № 15 от 5 марта; В.И. Трухачѐв – в 

газетах "Петровские вести", № 15 от 6 марта, "Вперѐд", № 15 от 5 марта 

(5 публикаций в сети интернет); Н.А. Мурашко – в газетах "Призыв", № 15 

от 6 марта; И.И. Киц – в газетах "Восход", № 15 от 5 марта, "Левокумье", 
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№ 15 от 5 марта; А.И. Жданов – в газете "Знамя труда", № 15 от 5 марта; 

А.В. Завгороднев – в газете "Наше время", № 15 от 5 марта; Д.И. Шуваев 

– в газетах "Степновские вести", № 15 от 5 марта, "Панорама нашей 

жизни", 15 от 5 марта; С.К. Чурсинов – в газете "Ставропольская 

правда", № 22 от 5 марта; А.Г. Торосян – в газете "На водах" от 6 марта.  
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